


施設見学に

   行ったよ!

親子でリズム遊びを楽しめる様に、月３回の例会を準備

し子育て中のお母さんの力になっている「リズム部」を

紹介します。

　このコロナ禍の中、リズム部の活動もかなり制限を受けました。

例年行われていた合同リズムやみかん狩りといったイベントは全て

中止。例会もしばらく休会となることもありました。会員の募集も

できず、なんとか支部や県、中央の支えにより活動を続けてきまし

た。リズムを楽しみに来てくれる子ども達やお母さん達のためにも

楽しい例会を続けていきたいと思います。普通の生活に戻れる兆し

が見えてきた今、もう一踏ん張り頑張ります。

●山下祐子●

　可美班の親子リズムを担当しております。

28年程前に、当時２歳だった娘を連れて親子リ

ズムに参加したのが入会のきっかけでした。

入会して間もなく、講師の方が辞められ、後を引

き継ぐことに。娘連れでしたので、大変でしたが

リズムの雰囲気が大好きで今に至っています。

親子リズムの場は、お母さん達にとっても、私自

身にとっても心の拠り所です。こんな世の中だか

らこそ、これからも大切にしていけたらと思って

います。

●伊藤真弓●

　湖西市で活動しているぷちとまと班の親子リズムを担当

しています。私は、娘が一歳の時に親子リズムに入会し、

新婦人の会員となりました。それから約22年。今は、浜松

支部の常任委員、リズム部の部長、静岡県の県本部委員を

させていただいています。班はあざれあ班。入野、佐鳴台

辺りの班です。今、家庭の事情などで新婦人の活動に参加

できないことが多いですが、今はできる範囲で頑張ろうと

思っています。よろしくお願いします。

●野口婦久子●

　すくすく班の会員です。今は可美班の講師をしています。

私が 初めてリズムと出会ったのは長女が１歳3ヶ月の時でし

た。それが私の新婦人との出会いでも有ります。3人の子ど

もをリズムで育て、末っ子が幼稚園に入園してからは、講師

の立場でリズムを楽しんでいます。リズムでたくさんの出会

いや経験を頂き有り難く思っています。

　　　　　　　　くらし部長　　寺澤和代

　考える会では皆さんの頑張りで集められた署名

4,550筆を第一次分として市に提出し有料化反対の声

を届けてきました。

　しかし、10月１２日に環境審議会は「ごみ減量の推

進に家庭ごみ有料化は有効な施策の一つである」との

答申書を市長に提出しました。市は答申を受け有料化

の判断をしたのち議会に上程していくことになると考

えられます。

ただ、答申には「有料化は市民の日常生活に大きな影

響を与える」として実施する際には市民に十分な説明

をし混乱を招かないようにすることなど6項目の配慮

事項が付され当局も簡単には進めないようです。これ

は私たちの運動の力が反映したと言えるのではないで

しょうか。

同様に有料化が検討されていた袋井市も市民の運動で

市が見送りを決定しました。

　浜松市でも議会上程をさせないため、ごみ減量の具

体的な提案をしながら有料化反対を訴えていきます。

署名は引き続き11月末まで集約し12月に第2次分と

して提出しますのでもう一回り広げてください。

　また、1月にはごみ減量や環境問題の講演会を開催

しますので一緒に学習していきましょう。

家庭ごみ有料化の現状と
　　今後の取り組み等について

    神無月班　中谷則子（略称＝平和な浜松をつくる会事務）

 新婦人浜松支部、西部地区労連、浜松市平和委員会の３団体で

９月に「戦争をなくし平和な浜松をつくる会」を創りました。

目標は①戦争をなくし、戦争体制に反対する②日米安保を破棄

する③浜松基地と自衛隊強化に反対するの３項目です。

　会のはじめての行動として１０月１９日に浜松市に申し入れ

と懇談を行いました。浜松基地の騒音、T－４００の移駐、自

衛隊員募集問題など話し合いました。浜松市の主張の現状と、

市民から見たその問題点が明らかになったと思います。文章化

した浜松市の口頭回答をぜひ読んでください。浜松市が戦争に

協力する自治体であってはなりません。

　気付いたときには遅かったという事にならないように、アン

テナを高くして戦争につながる事には敏感に対応していきまし

ょう。加盟団体も拡げながら、騒音などの環境解決に向けた具

体的な行動もみんなで考えていきたいです。

戦争のない平和な未来のために

部員の紹介

しまの花だより
　　　すみれ班 　近藤しま　

ここしばらく、あわただしく日々を過ごし庭の手入れが

できなかったが、野菊たちは美しく咲いてくれてうれし

い。フジバカマやヒヨドリソウも植えてあるので､期待

をしていた念願の「アサギマダラ」が初飛来です。当、

積志地区ではあちらこちらで目撃情報があり、私も飛来

を見つけることに心がけていたので、嬉しかったですね

ただ似ているが赤い斑点のある「アカボシゴマダラ」と

いう特定外来種も飛来していました。同じ食草なので要

注意だそうです。




